



Veedels-Info

Der Newsletter der Interessengemeinschaft
Neustadt-Nord/Villen-Viertel e.V. i.G.,
Ausgabe: 20. April 2020

Liebe Interessenten und Mitstreiter,

zunächst möchten wir Ihnen danken für Ihr Interesse an und Ihre Unterstützung für die Ziele und Aktivitäten der IG Neustadt-Nord / Villen-Viertel. Die Anzahl der Interessenten ist seit der Verteilung des Flugblatts der IG und dem Artikel „Anwohner befürchten Nachteile, Norden der Kölner Innenstadt wird massiv umgestaltet“ im Kölner Stadtanzeiger am 20. Februar 2020 stark gewachsen. Der erste Newsletter der IG wird an 117 Emailadressen versendet!

Wir möchten regelmäßig mit einem Newsletter über das Viertel zwischen Rhein, Theodor-Heuss-Ring, Riehler Straße und Elsa-Brandström-Straße informieren. Dies ist das sogenannte Villen-Viertel – unser Veedel, für das wir uns engagieren. Wir werden über Aktivitäten der IG, der Bauträger, der (Kommunal-)Politik und der Verwaltung der Stadt Köln berichten. Und wir werden Ihnen Vorschläge unterbreiten, wie Sie die Ziele und Aktivitäten der IG unterstützen können.

Aktivitäten der IG gegenüber Bauträger, Politik und Verwaltung

- **Einsprüche gegen das Bauprojekt von Corpus Sireo:** Mehrere Mitglieder der IG haben im November 2019 in Schreiben an den Baudezernenten der Stadt Köln, Herrn Greitemann, Einspruch gegen das Projekt und insbesondere gegen die Reduzierung der Kfz-Stellplätze eingelegt. Bisher gab es dazu keinerlei Feedback aus der Kölner Stadtverwaltung.
- **Definition der Ziele und Aufgabenschwerpunkte der IG:** Die Interessengemeinschaft hat ihre Ziele und Aufgabenschwerpunkte definiert und hat begonnen, sie in die Kommunalpolitik einzubringen. Erste Verbindungen zu den Fraktionen der CDU, der SPD, und der Linken sind bereits etabliert.
- **Schreiben an Frau Oberbürgermeisterin Henriette Reker:** Die IG hat in einem Brief an die Oberbürgermeisterin Reker die Problematik des Corpus Sireo Projekts erläutert und sie um ihre Unterstützung für die Umsetzung der Anliegen der IG gebeten. In einem kurzen Zwischenbescheid wurden wir informiert, dass Frau Reker der Angelegenheit nachgehen und uns so bald wie möglich antworten wird. Wir wurden bislang zweimal um Geduld gebeten.
- **Ortstermin mit der CDU:** Am 09. Februar 2020 fand ein Ortstermin mit Vertretern der Kölner CDU statt. Den Vertretern der CDU wurden anhand der vorliegenden Unterlagen von Corpus Sireo Umfang, Ausgestaltung und Auswirkungen des Bauprojekts vor Ort dargestellt. Das wichtigste Ergebnis dieses Termins ist die Durchführung einer Aktuellen Stunde der Bezirksvertretung Innenstadt zu den Themen der Interessengemeinschaft.
- Die „Aktuelle Stunde“ in der **Bezirksvertretung Innenstadt** war für den 27. April 2020 geplant. und wurde jedoch auf **04.06.2020** verschoben. Die Verschiebung ist der aktuellen Pandemie-Lage geschuldet, das ist nachvollziehbar. Die Art und Weise wie die Verwaltung uns umgesprungen ist nicht.
- Die Sitzungen der Bezirksvertretung sind öffentlich. Sie finden im Kölner Rathaus statt. Jetzt geht es für darum, diese Aktuelle Stunde vorzubereiten. Dafür werden wir Ihre Unterstützung brauchen.

Bitte notieren Sie sich folgenden Termin:

Donnerstag, 04. Juni 2020 um 16:00 Uhr

im Rathaus, Spanischer Bau, 50667 Köln

Über den Saal informieren wir Sie, sobald uns die Information vorliegt

- Bis zum 04. Juni 2020 vergehen noch ca. sechs Wochen. Wir haben uns mit der CDU Köln Innenstadt-Nord darauf verständigt, davor **zeitnah** einen **Bürgerdialog** durchzuführen. Wir sind übereinkommen, diese Veranstaltung auch für andere Parteien zu öffnen. Der Bürgerdialog kann virtuell oder auch in Form eines persönlichen Treffens stattfinden. Das ist abhängig von der Pandemie-Lage. **Über Details werden wir Sie so rasch wie möglich informieren.**

- Wir werden in den nächsten Tagen einen **Verein „Interessengemeinschaft Neustadt-Nord/Villen-Viertel e. V.“ gründen**, um die Handlungsfähigkeit und Schlagkraft der IG zu erhöhen. Die Vereinsgründung kann auf Grund der derzeitigen Kontaktbeschränkungen nur im kleinen Kreis stattfinden.

Dürfen wir Sie um Ihre Mitarbeit bitten?

- Bei der Vorbereitung der Aktuellen Stunde am 04. Juni 2020, um 16:00 Uhr, im historischen Rathaus der Stadt Köln. Der konkrete Tagesordnungspunkt lautet „Gestaltung Zürich Areal Campus 1 und 2 | IG Neustadt Nord Villenviertel, auf Vorschlag CDU“.
Wir sind auf Ihre Teilnahme angewiesen. Unser Plan ist dort so zahlreich wie möglich und auch mit öffentlichkeitswirksamen Plakaten teilzunehmen. Hierzu brauchen wir Sie, die Unterstützer*innen der IG: Bitte informieren Sie uns, wenn Sie an der Sitzung teilnehmen möchten. Freunde, Partner und Kinder sind erlaubt!
- Machen Sie oder Ihre Kinder entsprechende **Plakate oder Schilder**, wenn Sie möchten. Bitte senden Sie uns vorab Ihren Entwurf per eMail an IG-Neustadt-Nord@web.de Wir unterstützen Sie gerne bei der Ideenfindung, wenn Sie uns bitte eine Telefonnummer per Email an IG-Neustadt-Nord@web.de mitteilen
- **Unsere Presse- und Öffentlichkeitsarbeit möchten wir nochmals deutlich verstärken.** Wir freuen uns, dass zahlreiche Medienschaffende mit in unserer IG sind. Können wir auf Ihre Mitarbeit zählen? Eine kurze eMail an IG-Neustadt-Nord@web.de reicht.
- **Aufbau unserer Präsenz im Netz:** Wir wissen, dass es nicht damit getan ist, einfach nur eine Website ins Netz zustellen. Gerne würden wir ebenfalls Ihre professionelle, berufliche Expertise nutzen. Wenn Sie daran mitarbeiten möchten, reicht eine Email an IG-Neustadt-Nord@web.de

Wir halten Sie auf dem Laufenden:

- Ende April werden wir über die Gründung des Vereins berichten
- So rasch wie möglich, erhalten Sie von uns eine Information zum „Bürgerdialog“
- Selbstverständlich informieren wir Sie vor der Sitzung der Bezirksvertretung Innenstadt am 04. Juni 2020 über unsere Planungen und Argumente
- Lassen Sie uns wissen, wenn Sie Fragen haben. Auch hier reicht eine E-Mail an IG-Neustadt-Nord@web.de

Leider wurden auch wir bei unseren Aktivitäten durch die Corona-Pandemie gebremst. Vieles stimmen wir mittlerweile virtuell, beispielsweise via Skype, ab.

Wir freuen uns auf Ihre Mitarbeit und wünschen Ihnen eine schöne und erfolgreiche neue Woche. Bitte passen Sie gut auf sich auf und bleiben Sie vor allem gesund.

Ihre

Interessengemeinschaft Neustadt-Nord/Villen-Viertel

Dr. Kurt Metelmann • Reinald Korte • Barbara Pauli • Thomas Langrock
und viele mehr